

population totale. Aussi le président Taft lui a-t-il rendu justice en plusieurs circonstances.

(A suivre.)

— o —

Bibliographie

— o —

— AUGUSTE TEXIER. — *Jeanne d'Arc et l'Église devant la Libre-Pensée*. Conférence. Un vol. in-18 jésus de 36 pages. Prix 0 fr. 50.

Nous voici dans la grande guerre. La Libre-Pensée combat l'Église, non pas à coups de libertés, comme l'a dit un de ses chefs, mais à coups de mensonges, et surtout de mensonges historiques. Pour le moment, c'est Jeanne d'Arc qui est le point de mire.

C'est Jeanne d'Arc aussi que M. Texier défend dans son éloquente conférence. A ceux qui disent : C'était une folle, une hallucinée, il répond : C'est faux. A ceux qui disent : L'Église l'a brûlée, il répond : C'est faux. Et ces deux dénégations qu'il oppose victorieusement, il les appuie sur des preuves irréfutables.

Ceux qui ont lu les différents ouvrages de M. Texier : *La Piété chez les Jeunes*, *La charité chez les Jeunes*, connaissent sa manière vive, alerte, pressante. Ils la retrouveront ici. Et vraiment c'est une fête de le voir charger l'adversaire au pas de course, tambour battant, comme toujours : deux revers de plume et l'ennemi est par terre, ses mensonges exécutés, il n'y a qu'à ramasser les morts.

Rien ne manque à cette conférence pour en faire une merveilleuse brochure de propagande : langue claire, incisive, à la portée de tous ; dialectique solide, serrée, lumineuse : si lumineuse qu'en suivant le conférencier, on se surprend à dire, à chaque argument qu'il apporte : C'est l'évidence même — la conviction est faite.

Souhaitons que cette brochure soit répandue à profusion dans les masses, où par les journaux, par les revues, par les manuels scolaires quelquefois, la Libre-Pensée répète chaque jour son faux historique contre Jeanne d'Arc et contre l'Église.